

un « cœur ouvert » et un « esprit éclairé ? » — Ai-je compris que si j'ai du mal à vivre, il existe là-bas des gens (mes frères dans le Christ, après tout) qui vivent dans la misère la plus noire et qui en ont marre ! — Est-ce que je ne tombe pas dans cette mauvaise habitude fréquente de dire, comme les gosses : C'est pas nous, M'sieur, c'est de leur faute !

Et pourtant ce problème nous touche de très près : D'abord parce que, avec nous, à côté de nous, camarades de travail ou de loisirs, vivent de nombreux Nord-Africains.

Et puis quel est celui d'entre nous qui n'a pas un parent, un ami en Afrique du Nord ? — Et surtout parce que, en nombre de plus en plus grand, des petits gars de chez nous partent là-bas : soldats du contingent, maintenus ou rappelés... Des gars qui avaient commencé leur service militaire dans l'insouciance de leurs 20 ans et qui se trouvent brutalement plongés devant le drame !...

En ce NOËL il ne suffit pas de crier (comme le dit l'Evangile lui-même) « Seigneur, Seigneur !... » il faut suivre ce conseil courageux (qui est également dans l'Evangile) : — « Aide-toi, le Ciel t'aidera... » — en réfléchissant, et peut-être, en agissant, (il y a quelques-uns moyen de freiner autour de son cœur et de braver l'épouse, ami du profit et source de bien des maux actuels) — en cherchant toujours sans se lasser où est la vraie justice, en pensant à nos soldats (surtout en ce temps de NOËL) : colis, grateries, mais surtout lettres nombreuses et fraternelles...

La route de la VERRERIE à BETHLEEM passant cette année par l'Afrique du Nord, on ne peut pas arriver à la crèche les mains vides !...

## " CHRONIQUE DU COQ... DE NOTRE CLOCHER "

« Que vieux temps... » disent les gens : Un jour très froid et un jour humide, un jour de beau soleil et un jour nuageux de brume ou de verglas... C'est bien là l'image de notre temps qui ne sait pas et ne peut pas se décider, poussé à droite, poussé à gauche et souvent incapable de penser et d'agir... tout seul !... Mais, malgré le « peut-être » la Verrerie est toujours vivante !

Notre musique est tellement dynamique que c'est en l'entendant qu'un bébé de la Verrerie s'est mis à marcher tout seul... mais évidemment pas encore au pas cadencé !...

11 Novembre 1955 :

### L'ANNIVERSAIRE DE LA VICTOIRE 14-18

a été célébré cette année avec plus de solennité que jamais : Dès la veille la nouvelle Harmonie P.G. se faisait entendre sous forme de petits concerts en différentes places des cités... le lendemain, d'une fête culturelle, elle défilait à Portieux puis à la Verrerie. Après la Messe du Souvenir et de la Paix, la touchante cérémonie au Monument aux Morts réunissait beaucoup de monde : Nos morts de la guerre (dont la liste est si longue pour un petit pays comme le nôtre) seront contents de notre fidélité !



17 Novembre 1955 :  
**RÉSULTATS DU VOTE**  
 Résultats du vote pour l'élection du Conseil d'Administration des Caisse de Sécurité Sociale :  
 Catégorie Salariés : Electeurs inscrits : 697  
 Electeurs votants : 619  
 Suffrages exprimés : 608

Résultats : C.G.T. 371  
 C.F.T.C. : 101  
 C.G.C. (Cadres) : 39  
 C.G.T. - F.O. (Force Ouvrière) : 61  
 Mutualité : 34  
 Bulletins nuls : 13

Résultat du vote pour l'élection du Conseil d'Administration des Caisse d'Allocations Familiales :  
 Catégorie : Bénéficiaire de l'Allocation :  
 Inscrits : 144  
 Volants : 126  
 Suffrages exprimés : 124  
 Résultats : C.G.T. : 83  
 Nuls : 2  
 C.F.T.C. : 18  
 C.G.C. (Cadres) : 12  
 Mutualité : 3  
 F.O. : 8

Ces divers résultats représentent l'éventail de l'opinion de la Verrerie et sa variété : Il est à remarquer que le nombre des abstentions est encore trop élevé pour un vote si important pour l'avenir de la vie ouvrière dans nos Vosges ; signe que nos aînés n'ont pas encore suffisamment conscience que c'est d'eux-mêmes que viendra leur propre amélioration de vie.

### ET ENFIN TROIS GRANDS SAINTS FÊTES A LA VERRERIE

23 Novembre 1955 :  
**SAINTE CECILE**

Re-célébrée pour la 1<sup>re</sup> fois depuis la reconstruction de la musique, elle eut lieu en grande simplicité peut-être, mais dans une ambiance de joie et d'entrain extraordinaires.  
 Après la répétition hebdomadaire, notre nouvelle salle fut ennoblie de tables et de bouteilles : On trinqua ensemble et on but un vinet jus des familles pendant que les solistes et instrumentistes improvisaient un concert inédit... Nous avions aussi le grand plaisir de compter parmi nous, ce soir-là de nombreux anciens de la musique et de la clique émus de retrouver l'atmosphère d'antan.

27 Novembre 1955  
**SAINT ELOI**

Suivant une tradition qui remonte déjà à trois ans, tous ceux qui manipulent le fer (et il y en a, même dans une verrerie) se sont réunis pour leur banquet sous la présidence de M. Paul Antoine. Beaucoup d'animation à cette fête bien ouvrière en même temps que familiale : Bravo !

5 Décembre 1955 :  
**SAINT NICOLAS**

Cette soirée du 5 Décembre n'est décemment pas comme les autres : Il flotte dans l'air un esprit d'anxiété heureuse et d'attente fébrile : le plus fort est que St-Nicolas amène autant de joie au cœur des petits qu'en celui des grands, des parents, mi-émus, mi-



riens devant les expressions de visage et la surprise de leurs enfants : C'est une nuit qui comptera toujours dans notre vie !...

### CINÉ-CLUB

A une cadence régulière, notre ciné-club continue à nous donner le goût juste sur un cinéma vrai : Cette semaine passait un film américain : « La femme au Portrait » qui nous a tenu en haleine d'un bout à l'autre par son genre à la fois policier et psychologique, à la manière américaine.  
 La prochaine séance aura lieu à la Salle des Fêtes le mercredi 11 Janvier 1956 avec un film de grande classe de l'école italienne : « Vivre en Paix ».

### VEUX - AMELIORATIONS - PROGRES

**VOIRIE** : Ça y est ! nos deux principales rues ; celle de l'école et celle de l'église, viennent d'être terminées ; les anciens ne reconnaîtraient plus ces anciennes fondrières...  
 Et celles qui existent encore, notamment le long des cités font pierre figure à côté : Cette amélioration était devenue urgente, félicitons donc la Société de Verrerie de Portieux de l'avoir réalisé dans un délai si bref ; signe que l'hiver proche ne les dégrade pas trop, tant par les intempéries, gèlées, crues que par les exploits de schiltners amateurs auxquels nous le supposons l'accès à ces rues sera interdit.  
 Détail savoureux : le camion de l'entreprise qui emportait les derniers outils et matériaux, enleva aussi les plaques signalant « Danger-Travaux » au revers desquelles était écrit en grosses lettres rouges : « Merci », c'est le dernier mot que nous avons pu lire quand le camion s'éloigna dans le brouillard ; C'est un symbole !...  
 Au loin, le rouleau à vapeur chantait mélancoliquement : ô Ursule, ô Ursule !

**SIGNALISATIONS CHEMINS** : Nous avons appris avec plaisir que la Municipalité, au cours d'une de ses réunions avait mis à l'ordre du jour la question des panneaux indicateurs aux extrémités du pays ; cette lacune que nous avons « signalée », ici-même, bien des fois, va donc être comblée : Ainsi notre Verrerie méritera plus ces titres de roman-noir : « Le pays sans nom » : le pays sans issue : « le pays du bout du Monde... »

**MOYENS DE COMMUNICATION** : Par contre nous avons été navrés d'apprendre que l'essai tenté par l'entreprise de transport Launoy sur l'initiative des Municipalités de Portieux et de Portieux avait été interrompu bien tôt à notre avis, avant d'avoir pu porter ses fruits et d'être entré dans les habitudes de la population. Le service fonctionnant les Vendredi et Jeudi est fort utile pour les verriers. Nous persistons à croire qu'une entreprise de ce genre ne peut pas être menée depuis Rambervillers, alors qu'elle intéresse uniquement la liaison La Verrerie - Charmes, et nous demandons instamment que l'expérience soit renouvelée tout d'abord sur un laps de temps plus long, ce dans l'intérêt de tous.

### VEUX - AMELIORATIONS - PROGRES

**Notre Grande Famille**  
**BAPTEMES** :  
 Est devenue « Enfant de Dieu » par la Grâce de son Baptême :  
 24 Novembre 1955... Marie-Françoise Gand, née le 22 Novembre 1955 à la Maternité de Nancy, fille de Maurice Gand et de Jeanine Veckerle.  
 Nous avons appris avec plaisir l'heureuse naissance de Marcel Carrière, le 25 Octobre 1955, à

Castablanca, au foyer de Claude Carrière et de Arlette Marchal.  
 Nos plus cordiales et affectueuses félicitations à tous.

### NOS JOIES : MARIAGES :

Se sont unis « devant Dieu » pour fonder un Foyer Chrétien :  
 19 Novembre 1955... Jean-Marie Lerongin (de Charmes) et Colette Kieffer.  
 26 Novembre 1955... A. Vincoy, Robert Olivier et Jacqueline Schaller (de Vincoy).

### NOS PEINES :

Sont entrés dans la « Maison du Seigneur » après avoir reçu les Honneurs de la Sepulture Chrétienne, dans l'Attente de la Bienheureuse Résurrection :  
 10 Novembre 1955... Flavie Robert, Veuve Gourment, âgée de 87 ans, décédée à l'Hospice de Charmes, le 9 Novembre 1955.  
 3 Décembre 1955... Georges Henry, de Portieux, brusquement ravi à l'affection des siens, à la suite d'un accident de la route, le 1<sup>er</sup> Décembre 1955.

### Variétés et Bonnes Histoires " A LA FRAICHE "

**CALENDRIER BIZARRE** :  
 — Je ne m'en vais pas aujourd'hui, parce que l'autre dimanche, je voudrais m'en aller le samedi après-midi !...  
**AVIC L'AGE** :  
 — T'es vu... j'ai mes cheveux qui dépolient !...  
**APPROXIMATION** :  
 — Ça fait juste 6.000 francs à-peu-près-tout-ron !...  
**DOULEUR** :  
 — J'ai mal au foie, j'ai mangé de la soupe de lard trop grasse, pourtant, je l'avais faite uniquement avec 2 bouts de saucisse !...  
**CHASSE** :  
 — On a vu beaucoup de chevreuils, mais on ne pouvait pas les tirer parce que c'étaient des chèvres !...  
**MALAISE** :  
 — Tous les jours, à minuit, j'ai la jambe qui gonfle !...  
**REPOS** :  
 — Tiras au lit l'après-midi, t'en as besoin... comme ça tuteras la grasse matinée !...  
**ESTHÉTIQUE** :  
 — Essaie voir la chaussure là à ton pied, que je vois... ça tu fais avec !...  
**ENVOIE** :  
 — Qu'est-ce-que je vois sur la table...? Y avait rien !...  
**A LA HALLE** :  
 — On a mis des nouvelles vitres, ça sera certainement mieux que les carreaux en tôle !...  
**ECONOMIE** :  
 — On 1 je suis tranquille, j'ai de la réserve de bois au grenier : du bois de 6 ans de l'année-ci !...  
**DOUCE CHALEUR** :  
 — Y faisait rudement bon chaud, le fourneau de faïence était tout rouge partout !...  
**DERNIERE MODE DE COIFFURE** :  
 — C'est pas du naturel, les cheveux... ils sont teints, ça se voit bien, car ils sont trop bleus pour être noirs !...  
**PHILOSOPHIE** :  
 — J'ai un tas de choses dont je dois te parler !  
 — Eh bien ? ça te changera, parce que d'habitude tu me parles d'un tas de choses que tu n'as pas !...  
**ACHATS** :  
 — Je voudrais bien savoir si les yaourts sont arrivés à la coop, pour ne pas me déraner pour des prunes !...  
**ZOOLOGIE** :  
 — Oh, le drôle de dire que vous avez, on dirait une bicyclette qui miaule !...  
**BEAUTÉ** :  
 — Elle a de trop grand bras, cette fille là !...  
 — Ça ne fait rien, elle n'a qu'à mettre des hauts talons !...



**PROJETS** :  
 — On dansera à la noce...?  
 — J'sais pas danser !...  
 — Eh bien t'es qu'à prendre des musiciens qui ne savent pas jouer !  
**RACCOURCI** :  
 — Pour trouver le raccourci, c'est très facile, tu n'as qu'à prendre la route qui monte, ça descend tout le temps !...

### 2 naissances

Deux jeunes couples-journaux viennent de voir le jour : le petit frère et la petite sœur « Clarots ».  
 Ce sont : « Firobe » (édité par la coopérative scolaire de l'école de garçons de la Verrerie) et « Du Sable au vert » (édité par la coopérative scolaire de l'école de filles).  
 Nous saluons joyeusement la naissance de ces deux « bébés-journaux » qui ne sont nullement des journaux de bébés, mais qui sont en fait des journaux au contraire parfaitement présentés, illustrés et même colorés, sans parler de la valeur et de la portée de ces journaux qui reflètent toute la vie artistique de la Verrerie à travers la poésie des âmes d'enfants.



### LA VERRERIE SPORTIVE

- 1 Novembre :  
 E. S. Thaon (1) - Portieux (1) : 3 - 0
- 6 Novembre :  
 Golbey (1) - Portieux (1) : 0 - 2  
 Golbey (R) - Portieux (R) : 5 - 0
- 13 Novembre :  
 Portieux (1) - Bussang (1) : 3 - 0  
 Portieux (R) - Bussang (R) : 1 - 3
- 20 Novembre :  
 Cornimont (1) - Portieux (1) : 3 - 2  
 Cornimont (R) - Portieux (R) : 4 - 1
- 27 Novembre :  
 Portieux (1) - ES Thaon (1B) : 4 - 0  
 Portieux (R) - ES Thaon (R2) : 0 - 3
- 4 Décembre :  
 Mirecourt (1) - Portieux (1) : 2 - 0  
 Mirecourt (R) - Portieux (R) : 6 - 0

A la demande du Président et du Comité du C.S.V.P. une réunion en vue de la constitution d'un Groupe de Supporters vient d'avoir lieu afin d'encourager de plus en plus notre club qui videra vite les succès : M. Alexandre Svidnenko a bien voulu prendre la Présidence de ce Groupe assisté de M. Noriel comme Secrétaire - Trésorier : Nous encourageons vivement le plus grand nombre possible de verriers à adhérer à ce groupe, montrant ainsi une sympathie agissante envers notre Club local si vivant : Nous formons également nos meilleurs vœux pour le prompt et total rétablissement de l'entraîneur du Club : André Henquel.  
 L'équipe de gymnastique de la Verrerie, vigoureusement et énergiquement menée par le maître en la matière qu'est M. Conrad se perfectionne de plus en plus : Nous nous réjouissons déjà de la pensée de pouvoir applaudir dans le courant de l'année 1956 les succès et performances de nos gymnastes.

